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SÁBADO

Associação Desportiva Regional promoveu os 
“Jogos da Melhor Idade”

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da Sec-
retaria de Educação, deu 
mais um passo significa-
tivo em direção à sustent-
abilidade por meio de uma 
parceria estratégica com 
a Elektro. Isso porque, 

foram instados sistemas 
solares fotovoltaicos em 
cinco escolas municipais, 
viabilizando uma econo-
mia estimada de 70% nas 
contas de energia.

A iniciativa pioneira faz 
parte do compromisso da 

Administração Municipal 
em promover a conscien-
tização ambiental e inve-
stir em soluções limpas e 
eficientes. As escolas ben-
eficiadas com a instalação 
desses sistemas fotovolta-
icos são: EMEF Professora 

Alcidia Whitaker Matteis, 
EMEF Francisco Cardo-
na, CEMEI Professora 
Denise Del’Alamo, EMEF 
Vereador Professor Am-
aro Rodrigues e Creche 
Yvonne de Barros da Rosa.

Ao adotar a energia 

solar, essas instituições 
de ensino geram uma 
economia considerável, 
estimada em 70% em suas 
contas de energia. De acor-
do com a secretária de 
Educação, Débora Sacilot-
to, essa economia poderá 

ser direcionada para in-
vestimentos adicionais 
em educação e melhorias 
nas condições de ensino, 
proporcionando aos es-
tudantes um ambiente 
ainda mais adequado e de 
qualidade.
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Prefeitura promove evento para 
potencializar oportunidades de 

emprego em Artur Nogueira
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Prefeitura doa terreno à 
IEFAN para construção 
de nova sede em Artur 

Nogueira

Artur Nogueira se pre-
para para receber uma 
oportunidade única de 
emprego e contratação 
de mão de obra. Com o 
objetivo de facilitar a em-
pregabilidade no municí-

pio, a Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
promoverá o 1º “Mutirão 
Emprega Já”.
O evento, que ocorrerá 
no dia 15 de julho, um 

sábado, das 8h30 às 12h, 
no Ginásio de Esportes 
Mauricio Sia, promete 
conectar candidatos a 14 
empresas já confirmadas 
e que estão em busca de 
novos talentos. 

Nogueirenses estão 
confirmados no 15º 

Transcatarina

Corporação Musical 24 de 
Junho comemora 99 anos 

com espetáculo ‘Rocket Man’

É tamanha a paixão dos 
off-roaders de Artur No-
gueira pelo Transcatarina 
que os representantes da 
cidade já estão na conta-
gem regressiva. São duas 
duplas, ambas inscritas 
na categoria Adventure 

02: Fernando Henrique 
Rijo Acciari / Renato 
Malago (Ford F75) e Ju-
celino Aparecido Cunha 
Claro / Thiago Henrique 
Bastos (Troller).
A categoria Adventure 
é destinada para quem 

gosta do “quanto pior, 
melhor”. Com veículos 
superpreparados, a tur-
ma da Adventure tem 
hora para entrar na tri-
lha, mas a hora que vai 
sair é sempre uma in-
cógnita.

A Orquestra Sinfônica 
Jovem de Artur Nogueira 
apresentou, neste do-
mingo (25), o espetáculo 
‘Rocket Man’, em come-
moração aos 99 anos da 
Corporação Musical 24 

de Junho. O show reuniu 
em torno de 600 pessoas, 
na sede social do Clube 
Floresta, e contou com as 
participações ilustres do 
maestro Rogério Martins 
- cover oficial do Elton 

John - e do instrumentis-
ta Derico Sciotti. O even-
to teve apoio do Clube 
Floresta e da Prefeitura, 
através das Secretarias 
de Cultura & Turismo e 
Comunicação.
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ARTIGOs

TRANSFORMAÇÃO DIGITAL NÃO É NECESSIDADE, É 
OBRIGAÇÃO

O CRIME SE ESPRAIA

EFICIÊNCIA ATRAVÉS DA DIVERSIDADE: UM CAMINHO 
PARA O PROGRESSO

FALTA DE LÍDERES: A CAUSA DOS NOSSOS 
PROBLEMAS

Por Reginaldo Ribeiro, 
fundador e CEO da COG-
TIVE

A transformação dig-
ital deixa de ser um dif-
erencial e passa a ser 
obrigatória para a sobre-
vivência de negócios que 
envolvem manufatura. 
Não tenho receio nen-
hum ao ser taxativo nessa 
frase.

Os números ajudam 
a sustentar minha tese. 
Levantamento de 2022 
da Confederação Nacio-
nal da Indústria (CNI) 

mostra que apenas 7% 
das empresas sondadas 
adotavam dez ou mais 
recursos tecnológicos. Os 
indicadores apontam que 
a transformação digital, 
ou a Indústria 4.0, é um 
caminho ainda a ser per-
corrido.

Há iniciativas neste 
sentido. A própria CNI 
criou em 2022 um grupo 
de trabalho de transfor-
mação digital, dentro do 
projeto “Mobilização Em-
presarial pela Inovação”.

“O tema ocupa lugar 
cada vez mais importante 

na agenda política dos 
países na medida em que 
a transformação digital 
avança nas empresas e na 
economia como um todo. 
A despeito disso, as em-
presas brasileiras ainda 
se encontram, em média, 
em níveis intermediários 
de maturidade em trans-
formação digital”, assina-
la o texto de divulgação 
do projeto.

Entendo que esforços 
como o da Confeder-
ação e a conscientização 
do industrial brasileiro 
sobre a importância da 

transformação digital 
são imprescindíveis para 
a manufatura voltar a ter 
peso no Produto Interno 
Bruto (PIB) brasileiro. 
Nos anos 1980, essa par-
ticipação era de 25%, 
atualmente, está na casa 
dos 10%.

Evidentemente, quan-
do falamos em trans-
formação digital não 
estamos nos referindo 
apenas à digitalização de 
processos, trâmites, op-
erações, procedimentos. 
Tampouco diz respeito à 
automação de máquinas 

e equipamentos. Estamos 
falando de um estágio 
em outro patamar. É in-
teligência artificial, inter-
net das coisas.

As inovações em tecno-
logias da informação (TI) 
e comunicação se tornam 
indispensáveis para que 
tenhamos processos mais 
ágeis, com menos des-
perdício, menos sujeitos 
a gargalos, interrupções, 
atrasos. As soluções que 
startups e outros em-
preendimentos em TI 
colocam no mercado vêm 
para atender essa neces-

sidade.
O industrial brasileiro 

não precisa ir ao exterior 
em busca de soluções 
para sua transformação 
digital.  Há produtos 
desenvolvidos aqui, mais 
perto do que se imagina. 
Não é necessário recorrer 
à importação de tecno-
logia para impulsionar 
a transformação digital 
de seu negócio. O impor-
tante é movimentar-se, 
fazer a roda girar, desco-
brir a chama da inovação. 
A indústria 4.0 é nosso 
dever de casa.

*José Renato Nalini

Qual metástase, o 
crime se infiltra e pas-
sa a conviver, de for-
ma pacífica e crescente, 
com as estruturas con-
sideradas lícitas. Com a 
desenvoltura de quem 
não precisa observar a 
lei, nem as agruras das 
instituições controla-
doras e fiscalizatórias, a 
delinquência organizada 
se sofistica. Passa a con-
correr em licitações as 
mais diversas, promove 

o desmatamento cruel do 
resíduo de Mata Atlânti-
ca resistente ao extermí-
nio e cobra dos pobres 
para residirem nas áreas 
formal e ambientalmente 
protegidas. 

A grande e insensata 
conurbação chamada 
São Paulo encontra difi-
culdades incontornáveis 
para por cobro a essa 
inominável situação. So-
mente o município da 
capital perdeu 846 mil 
metros quadrados de 
vegetação nativa em qua-

tro anos, cedendo espaço 
para loteamentos irreg-
ulares implementados 
pelos grupos criminosos. 

Existe uma ambigu-
idade perniciosa ao se 
invocar o direito à mora-
dia como um ilimitado 
direito a destruir veg-
etação nativa em áreas 
destinadas à preservação 
ambiental e, mais im-
portante do que isso, 
essenciais à continuidade 
da existência da água. 
Países civilizados conse-
guiram reverter a insana 

ocupação das margens 
de suas represas, mas o 
Brasil continua a per-
mitir que as duas maiores 
represas paulistanas, a 
Guarapiranga e a Billings 
sejam entregues à senda 
cruel da ilicitude.

A formação de lotea-
mentos irregulares rende 
mais para os bandidos 
do que o próprio tráfico 
de drogas. O esquema 
estatal para coibir a for-
mação de milícias pu-
trefatas é falível. Tudo 
muito burocrático e sem 

inteligência. Correr atrás 
do prejuízo. Trabalhar 
com o fato consumado. 
E, pior ainda, enfrentar 
a cumplicidade de alguns 
políticos profissionais 
que se beneficiam – dire-
ta e indiretamente – com 
a ação criminosa. 

Enquanto isso, os di-
tos “desenvolvimentis-
tas” continuam a pregar 
o excesso da normativi-
dade tutelar da nature-
za, invocam a soberania 
nacional para legitimar 
o direito de destruir o 

que resta de cobertura 
vegetal e são eleitos para 
o Parlamento, onde con-
trariam o preceito funda-
mental do artigo 225 da 
Constituição, uma norma 
bonita, mas diuturna-
mente desrespeitada. Em 
nome de dinheiro no bol-
so, extermina-se o futuro 
e acelera-se a finalização 
da experiência humana 
sobre a Terra.

A natureza desapa-
rece e o crime prospera! 
Como foi que chegamos 
até aqui? 

*Victor de Almeida 
Moreira

A busca pela verdade 
e eficiência é um objetivo 
central da humanidade. 
No entanto, cada pessoa 
traz consigo uma visão 
única do mundo, molda-
da por experiências, cul-
turas, valores e crenças. 
Isso torna a verdade uma 
noção complexa, com 
variações dependendo 
da perspectiva de cada 
indivíduo.

A nossa “verdade” não 
é estática ou imutável, 
mas sim uma construção 
que se modifica à medida 
que somos expostos a 
diferentes referências e 
perspectivas. Nesse sen-
tido, fica evidente a im-
portância da diversidade 

em qualquer busca por 
desenvolvimento e pro-
gresso. Afinal, é por meio 
dela que temos acesso a 
características, origens e 
perspectivas variadas en-
tre os indivíduos. Quanto 
mais referências possuí-
mos, mais próximos da 
verdade estaremos.

Ao trazer uma var-
iedade de visões e ide-
ias, a diversidade desafia 
suposições e crenças es-
tabelecidas, promoven-
do o diálogo, a troca de 
ideias e o confronto con-
strutivo, levando a uma 
análise mais crítica das 
informações disponíveis. 
Em um ambiente diverso, 
os pré-conceitos perdem 
a relevância, o aprendiza-
do se torna núcleo e, nes-
sa estrutura de padrão, 

o preconceito deixa de 
existir. E nesse contexto, 
ocorre algo mágico: uma 
combinação de talen-
tos complementares que 
contribuem de maneira 
única entre si e em nome 
do coletivo, agregando 
habilidades, conheci-
mentos e experiências 
diversas. Isso impulsiona 
a criatividade a níveis 
elevados e estimula in-
tensamente a busca por 
melhores resultados.

É por isso que quan-
do uma empresa, co-
munidade ou sociedade 
abraça a diversidade, 
enriquece sobremaneira 
o conjunto de referências 
disponíveis e promove 
uma maior aproximação 
da verdade e eficiência.

Não por outra razão, 

uma pesquisa realizada 
pela McKinsey & Com-
pany em 2020 revelou 
que empresas com maior 
diversidade étnica e cul-
tural em suas equipes de 
liderança têm 36% mais 
chances de obter retor-
nos financeiros acima 
da média em seu setor. 
Além disso, a pesquisa 
constatou que empresas 
que promovem a diver-
sidade de gênero em sua 
liderança têm 25% mais 
chances de ter lucros 
acima da média.

Eu mesmo tenho vivi-
do esses benefícios em 
meu ambiente de tra-
balho atual, uma orga-
nização que fomenta a 
diversidade e a inclusão 
criando um ambiente 
saudável. Fica evidente 

que ao acolher e valorizar 
a diversidade, as organi-
zações criam ambientes 
de trabalho inclusivos, 
nos quais cada indivíduo 
se sente respeitado, val-
orizado e encorajado a 
contribuir plenamente e 
essa colaboração e par-
ticipação ativa de todos, 
consequentemente, re-
sulta em equipes mais 
engajadas e motivadas.

A diversidade é a 
chave para desbloquear 
benefícios inimagináveis. 
Em um mundo diverso, 
encontramos a riqueza 
da verdade e a eficiência 
do progresso. É por isso 
que uma organização 
que enriquece seu tecido 
social definindo metas de 
diversidade, implantan-
do processos de recru-

tamento e seleção inclu-
sivos e investindo em in-
fraestrutura para atender 
às necessidades variadas 
de cada indivíduo, está 
verdadeiramente esta-
belecendo a multiplici-
dade de perspectivas e 
referências. Isso abre 
portas para descobertas, 
inovações e progressos 
sem precedentes.

*Victor de Almeida 
Moreira é engenheiro de 
produção,

com MBA em Engen-
haria de Custos, gestor 
de projetos da Mineração 
Rio do Norte (MRN)

e autor do livro (Auto)
liderança Antifrágil, pub-
licado pela Editora Gen-
te.

Por Henrique Me-
deiros*

Em um cenário domi-
nado pela desigualdade, 
individualidade, confli-
tos generalizados ao re-
dor do mundo, pobreza 
e outras mazelas, apre-
sento-lhes agora o que, 
na minha visão, trouxe-
nos até esse modelo 
falido de organização 
mundial. E não tenho 
dúvidas: o principal fa-
tor de degradação da 
humanidade está inti-
mamente relacionado 
com a maneira com a 
qual governos, empre-
sas e a sociedade vêm 
atuando quando, sober-
bamente, optaram por 
transformar os seres 
humanos em mero meio 
de produção e não um 
fim em si mesmo.

O dinheiro virou um 
bem, produto, algo a ser 
produzido independen-
te de gerar benefícios 
para a sociedade. Vou 
até um pouquinho mais 
longe. Independente 
de gerarmos dinheiro 
pelo dinheiro, o próprio 
acréscimo do PIB tam-
bém já não reflete, há 
tempos, aumento na 
qualidade de vida. O 
que nos sugere buscar 
urgentemente novos 
mecanismos mais efica-
zes para medir o desen-
volvimento humano.

Mas, de volta ao nos-
so tema central, per-
gunte-lhes: por que, se 
dinheiro não tem von-
tade própria, chegamos 
a essa situação, fora 
de qualquer propósito, 
surreal, de degradação 
humana e ambiental? A 

resposta é simples. Em 
decorrência do maior 
problema que temos 
atravessado nas últi-
mas décadas: a falta de 
líderes. Pela falência no 
processo de preparação 
de novas lideranças, ca-
pazes de juntar pessoas 
em torno de objetivos 
comuns, de colocar os 
seres humanos em pri-
meiro lugar.

Líderes  que valo-
rizem o ser humano, 
não o poder, e tenham 
a destreza de propor e 
negociar novas formas 
viáveis de existência 
humana, catalisando os 
diferentes anseios das 
pessoas e endereçan-
do-os com suas devidas 
especificidades. E que, 
ao respeitarem a diver-
sidade humana, tenham 
a capacidade de extrair o 

melhor de cada um.
Um verdadeiro gov-

ernante, um verdadeiro 
líder acorda, todos os 
dias, perguntando-se: 
estou fazendo tudo o 
que eu posso para mel-
horar a vida das pes-
soas? Minhas ações es-
tão preservando o pla-
neta? Estou tornando a 
população dependente 
de esmolas ou agindo 
para torná-la autos-
sustentável? O que eu 
preciso aprimorar, em 
mim, para que possa 
melhorar a vida do meu 
semelhante?

No mínimo, neces-
sitamos de lideranças 
que mantenham a in-
tegridade, o discurso 
e a prática coerentes, 
capazes de ouvir, de ser-
em humildes, de recon-
hecerem seus própri-

os erros e corrigirem 
os caminhos, quando 
necessário.

A verdade, nesse caso, 
é uma só: se deixarmos 
tudo como está, se se-
guirmos com esse mod-
elo existencial, centrado 
no dinheiro, precisare-
mos dedicar um esforço 
infinitamente maior, do 
que hoje precisamos, 
para formar líderes que 
ajudem a transicionar o 

atual modelo de sobre-
vivência para um mod-
elo digno de existência. 
Líderes: sem eles, con-
tinuaremos sem esper-
ança. Com eles, criare-
mos um novo mundo.

Henrique Medeiros é 
especialista em gestão 
e psicanalista, autor do 
livro “Células Sociais 
Caórdicas – O Caminho 
Para Um Novo Mundo”
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EDUCAÇÃO: Iniciativa pode gerar economia de até 70% no consumo energético das unidades

Ipem-SP realizará verificação de taxímetros em 
Paulínia

Comitês PCJ e Agência das Bacias PCJ investem R$ 
31,6 mi em planos, projetos e ações

Da Redação

Os taxistas de Paulí-
nia, cidade localizada 
a 119 km da capital, 
já podem consultar no 
site do Ipem-SP (www.
ipem.sp.gov.br) as da-
tas das verificações. A 
próxima está progra-
mada para ocorrer na 
próxima segunda-fei-
ra, 3 de julho, das 9h 
às 15h, sendo o ponto 
de partida à avenida 
Dr. Heitor Nascimen-
to, próximo à avenida 
José Paulino, centro.
Os serviços precisam 
ser agendados no site 
do Ipem-SP para reali-
zação nas regionais do 
instituto no estado de 
São Paulo.

Todos os serviços refe-
rentes a taxímetro na 
Capital e nas regionais 
do instituto no estado 
de São Paulo devem ser 
agendados no site do 
Ipem-SP,?tanto para 
“Verificação” como 
para “Outros Servi-
ços”. Por exemplo, 
troca de titularidade, 
furto, roubo, baixa de 
taxímetro e atraso de 
verificação.
O taxista está sujeito à 
penalidade em caso de 
atraso ou não compa-
recimento à verifica-
ção anual de taxíme-
tro.
Para realizar a verifi-
cação os taxistas de-
vem agendar o horário 
de atendimento pelo 

site do Ipem-SP (www.
ipem.sp.gov.br) e emi-
tir a GRU (Guia de Re-
colhimento da União) 
para o pagamento da 
taxa de verificação. 
Sem a quitação da taxa 
e o agendamento on-
line, a verificação não 
será realizada.
Na data da verificação, 
o taxista ou o respon-
sável pelo veículo deve 
apresentar os seguin-
tes documentos:
- Alvará de estaciona-
mento fornecido pela 
prefeitura dentro do 
prazo de validade;
- Certificado de regis-
tro e licenciamento de 
veículo (categoria alu-
guel);
- Certificado da última 

verificação do Ipem-
-SP, referente ao exer-
cício de 2019;
- GRU quitada;
Os serviços de reparo 
ou manutenção dos ta-
xímetros deverão ser 
realizados pelas ofici-
nas permissionárias 
pelo Ipem-SP devi-
damente autorizadas 
para a execução das 
atividades neste ano.
Os taxistas autuados 
por trafegar com o ta-
xímetro irregular têm 
dez dias para apresen-
tar defesa ao órgão.
O objetivo da verifica-
ção periódica dos ta-
xímetros é certificar 
se o preço registrado 
pelo equipamento cor-
responde, com base na 

distância e no tempo 
gasto, ao trajeto per-
corrido pelo veículo. 
A verificação abrange 
também a análise das 
condições gerais dos 
veículos, como a ro-
lagem e rodagem dos 
pneus e do taxímetro 
(tarifa, lacres, entre 
outros).
A ação será realizada 
pela equipe de fisca-
lização da regional do 
instituto em Campi-
nas.
Interessados em acom-
panhar a verificação 
dos radares devem 
acionar a Assessoria de 
Imprensa do instituto.   

Fique de olho  
Para identificar se o 

taxímetro foi verifi-
cado pelo Ipem-SP, o 
consumidor deve ob-
servar a existência do 
lacre amarelo, que im-
pede o acesso à regula-
gem do aparelho, e do 
selo do Inmetro. Caso 
o lacre esteja rompido, 
o consumidor não deve 
aceitar a corrida, pois 
o aparelho pode apre-
sentar medição incor-
reta.  
O valor da bandeira é 
estabelecido pela pre-
feitura de cada municí-
pio, mas é importante 
estar atento ao horário 
em que as bandeiras 
‘um’ e ‘dois’ podem ser 
utilizadas, para não 
pagar mais caro pela 
corrida. 

Da Redação

Os Comitês PCJ e a Agên-
cia das Bacias PCJ plane-
jam investir mais de R$ 
31,6 milhões este ano em 
diversos empreendimen-
tos relacionados à gestão 
dos recursos hídricos. Os 
recursos, previstos em 
duas deliberações, foram 
aprovados durante a 28ª 
Reunião Ordinária dos 
Comitês PCJ (CBH-PCJ, 
PCJ FEDERAL e CBH-
-PJ1), que ocorreu por 
videoconferência nesta 
quinta-feira, dia 29 de ju-
nho.  Outras deliberações 
importantes também fo-
ram aprovadas durante o 
encontro.
Serão direcionados R$ 
31.622.491,54 para 42 
empreendimentos em 27 
municípios com territó-
rio nas Bacias dos Rios 
Piracicaba, Capivari e 
Jundiaí: Águas de São Pe-
dro, Americana, Analân-
dia, Campinas, Capivari, 
Charqueada, Cordeirópo-
lis, Engenheiro Coelho, 
Indaiatuba, Ipeúna, Ira-
cemápolis, Itirapina, Ja-
guariúna, Jundiaí, Limei-
ra, Louveira, Monte Mor, 
Nova Odessa, Piracicaba, 
Rafard, Rio Claro, Rio das 
Pedras, Santa Bárbara 

d’Oeste, São Pedro, Tor-
rinha, Vargem e Vinhedo.
As ações abrangem a ela-
boração de projetos, pla-
nos e obras em diversas 
áreas da gestão dos recur-
sos hídricos, como trata-
mento de esgotos, comba-
te a perdas nos sistemas 
de abastecimento de água, 
macrodrenagem, sanea-
mento rural, proteção de 
mananciais, entre outras. 
Para obter mais detalhes 
sobre cada empreendi-
mento, é possível acessar 
a lista completa no seguin-
te link: https://bit.ly/Em-
preendimentosPCJ2023. 
Os recursos são prove-
nientes das cobranças 
pelo uso da água (Paulista 
e Federal) e da CFURH 
(Compensação Finan-
ceira pela utilização dos 
Recursos Hídricos para 
Fins de Geração de Ener-
gia Elétrica). A Cobrança 
PCJ Paulista e a CFURH 
constituem recursos do 
Fehidro (Fundo Estadu-
al de Recursos Hídricos).  
No total, serão repassa-
dos R$ 26.020.834,06 a 
fundo perdido e mais R$ 
5.601.657,48 serão forne-
cidos como contraparti-
das.
“Os Comitês PCJ vêm atu-
ando há 30 anos para mu-

dar a realidade ambiental 
da região. Os esforços e 
investimentos realiza-
dos proporcionaram, por 
exemplo, um salto de 3% 
de esgotos tratados em 
1993, para mais de 80% 
em 2022. Seguiremos 
firmes planejando e in-
vestindo para amenizar 
as criticidades e ampliar 
a segurança hídrica das 
Bacias PCJ”, destacou o 
secretário-executivo dos 
Comitês PCJ, André Na-
varro.
Durante a reunião, os 
membros dos Comitês 
PCJ também aprovaram o 
Plano de Ação e Programa 
de Investimentos (PA/PI) 
para a gestão dos recursos 
hídricos nas Bacias PCJ, 
no quadriênio de 2024 a 
2027. O plano prevê um 
total de investimentos 
de R$ 121.201.545,12 do 
Fehidro. Desse montante, 
R$ 117.672.068,22 virão 
da Cobrança PCJ Paulista 
(referente ao uso da água 
nos rios sob domínio do 
Estado de São Paulo) e 
outros R$ 3.529.476,90 
serão provenientes da 
CFURH.
Esses investimentos 
abrangem diversas áreas 
nas quais os Comitês PCJ 
atuam, como planejamen-

to e gestão dos recursos 
hídricos, outorgas de di-
reitos de uso dos recursos 
hídricos, redes de monito-
ramento e sistemas de in-
formação sobre recursos 
hídricos, esgotamento sa-
nitário, controle de perdas 
em sistemas de abasteci-
mento, proteção de ma-
nanciais, entre outras.
Outra deliberação aprova-
da durante a plenária foi a 
referente ao Edital de sele-
ção de empreendimentos 
de Demanda Priorizada 
na temática de saneamen-
to para financiamento 
com recursos do Fehidro 
(CFURH e Cobrança PCJ 
Paulista) no período de 
2024 a 2027, conforme 
previsto no PA/PI. Esse 
edital estabelece crono-
grama e regras para a sele-
ção de empreendimentos 
de Demanda Priorizada 
pelo Plano das Bacias PCJ 
na temática de saneamen-
to, com o objetivo de obter 
financiamento.
Sergio Razera, diretor-
-presidente da Agência 
das Bacias PCJ, ressaltou 
o progresso alcançado no 
processo de gestão de re-
cursos hídricos na região. 
Ele enfatizou que, mesmo 
quando os processos fun-
cionam, é fundamental 

continuar pensando no 
fluxo como um todo e bus-
car maneiras de aprimo-
rar e agilizar o sistema. “É 
importante ainda manter-
mos um banco de proje-
tos, que deve ser estabele-
cido como uma prioridade 
pelas instituições de sane-
amento e prefeituras. Esse 
planejamento estratégico 
é essencial para garantir 
uma utilização eficiente 
dos recursos financeiros 
provenientes das taxas de 
cobrança, evitando seu 
uso emergencial ou para 
apagar incêndios, como 
costuma-se dizer. Recur-
sos esses que devem ser 
utilizados dentro de um 
planejamento consistente 
e de longo prazo”, disse.
No encontro, houve ain-
da a indicação de mem-
bros para os Conselhos 
Deliberativo e Fiscal da 
Agência das Bacias PCJ, 
referentes à recomposição 
do mandato 2021-2023 e 
à composição do manda-
to 2023-2025. Os partici-
pantes também definiram 
a constituição de Grupo 
de Acompanhamento 
do Contrato de Gestão 
(GACG PCJ) firmado en-
tre a Agência das Bacias 
PCJ e a Agência Nacional 
de Águas e Saneamento 

Básico (ANA) para o perí-
odo 2023-2025.
A organização da Plenária 
é realizada pela Coorde-
nação de Apoio ao Siste-
ma de Gestão de Recursos 
Hídricos da Agência das 
Bacias PCJ.

RENOVAÇÃO
Na abertura da plenária, 
Luciano Almeida, presi-
dente dos Comitês PCJ 
e prefeito de Piracicaba, 
enfatizou a importância 
da reunião que resultará 
na renovação das Câma-
ras Técnicas dos Comi-
tês, no próximo dia 19 de 
julho, por meio de video-
conferência. Ele ressaltou 
a necessidade da adesão 
de todos os participantes 
e fez um convite enfáti-
co: “É essencial que todos 
participem. Quanto mais 
pessoas estiverem envol-
vidas, maior será a diver-
sidade de perspectivas e 
ampliaremos a plurali-
dade de nossa atuação. A 
participação efetiva con-
tribui para o nosso obje-
tivo final, que é dar voz 
aos atores envolvidos nas 
diversas discussões sobre 
a disponibilidade e quali-
dade da água em nossas 
bacias hidrográficas”, co-
mentou.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Educa-
ção, deu mais um passo 
significativo em direção 
à sustentabilidade por 
meio de uma parceria 
estratégica com a Elek-
tro. Isso porque, foram 
instados sistemas so-
lares fotovoltaicos em 
cinco escolas munici-
pais, viabilizando uma 
economia estimada 
de 70% nas contas de 
energia.

A iniciativa pionei-
ra faz parte do com-
promisso da Adminis-
tração Municipal em 
promover a conscien-
tização ambiental e 
investir em soluções 
limpas e eficientes. As 
escolas beneficiadas 

com a instalação desses 
sistemas fotovoltaicos 
são: EMEF Professora 
Alcidia Whitaker Mat-
teis, EMEF Francisco 
Cardona, CEMEI Pro-
fessora Denise Del’Ala-
mo, EMEF Vereador 
Professor Amaro Ro-
drigues e Creche Yvon-
ne de Barros da Rosa.

Ao adotar a energia 
solar, essas instituições 
de ensino geram uma 
economia considerável, 
estimada em 70% em 
suas contas de energia. 
De acordo com a se-
cretária de Educação, 
Débora Sacilotto, essa 
economia poderá ser 
direcionada para inves-
timentos adicionais em 
educação e melhorias 
nas condições de ensi-

no, proporcionando aos 
estudantes um ambien-
te ainda mais adequado 
e de qualidade.

“A instalação dos 
sistemas solares foto-
voltaicos nas escolas 
municipais é uma de-
monstração clara de 
nosso compromisso 
com a sustentabilida-
de e a responsabilidade 
ambiental. Além de pro-
mover a economia de 
recursos públicos, essa 
parceria com a Elektro 
nos permite oferecer 
um exemplo concre-
to de ações sustentá-
veis aos nossos alunos, 
educando-os para um 
futuro mais consciente 
e ambientalmente res-
ponsável”, ressalta.

De acordo com a dis-

tribuidora de energia, 
a potência total dos 
sistemas fotovoltaicos 
instalados alcança 68,3 
kWp, o que se estima 
gerar aproximadamen-
te 200 MWh/ano, re-
presentando cerca de 
70% do consumo ener-
gético dessas escolas.

Essa iniciativa eco-
-friendly complementa 
as medidas já adotadas 
pela Prefeitura, que 
previamente substituiu 
mais de 4.600 lâmpa-
das ineficientes por tec-
nologia LED, durante 
os anos de 2020 e 2021, 
visando à eficiência 
energética do municí-
pio.

A iniciativa é mais 
um passo em direção 
ao cumprimento dos 

Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável 
(ODS) estabelecidos 
pelas Nações Unidas. 
Ao promover o acesso 
a uma energia limpa e 
acessível, a Prefeitura 
de Artur Nogueira, em 

parceria com a Elektro, 
contribui diretamente 
para o ODS 7, que visa 
garantir o acesso uni-
versal a uma energia 
confiável, sustentável, 
moderna e acessível 
para todos.

Em parceria com a Elektro, Prefeitura anuncia 
instalação de sistemas fotovoltaicos em 5 escolas 
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DOAÇÃO: Instituição existe há quase 25 anos e desempenha papel fundamental com crianças e adolescentes em situação de vulnerabili-
dade

Com o objetivo de for-
talecer projetos sociais e 
contribuir para o bem-
-estar da comunidade, a 
Prefeitura de Artur No-
gueira doou um terre-
no para a construção da 

nova sede da Instituição 
Evangelística Filadélfia 
de Artur Nogueira (IE-
FAN).

A cerimônia de ofi-
cialização ocorreu nesta 
quarta-feira (28) no Ga-

binete Municipal e con-
tou com a presença do 
prefeito Lucas Sia (PSD), 
da inspiradora e ideali-
zadora da instituição, Vó 
Nair, da vereadora Zezé 
da Saúde, do secretário 
de Planejamento Fer-
nando Arrivabene, e do 
secretário de Negócios 
Jurídicos, Fábio Uilan.

A iniciativa obteve 
apoio unânime da Câ-
mara Municipal, que 
aprovou o Projeto de Lei 
Complementar (PLC) 
Nº 007/2023 durante 
sessão extraordinária.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) reconhece o papel 
fundamental desempe-
nhado pela instituição 
na transformação da 
vida de jovens em situ-
ação de vulnerabilidade. 

Sia ressalta o compro-
misso da Administração 
Municipal em fortalecer 
os projetos sociais da 
cidade e criar um am-
biente propício para o 
crescimento e desenvol-
vimento de todos os ci-
dadãos.

“É com imensa ale-
gria que oficializamos 
essa doação, valorizando 
o trabalho desenvolvido 
pela IEFAN. Com a nova 
sede, a instituição terá 
melhores condições para 
atender às necessidades 
das crianças e jovens em 
situação de vulnerabili-
dade, proporcionando-
-lhes acesso a programas 
educacionais, culturais 
e de assistência social”, 
afirma o prefeito.

O terreno doado pos-

sui uma área de 1.000,70 
m² e está localizado na 
Rua Miguel Vicensotti. 
Será nesse local que a 
IEFAN construirá sua 
nova sede, possibilitan-
do a ampliação das ativi-
dades e serviços.

A doação do terreno 
foi intermediada pela 
vereadora Zezé da Saú-
de, que desempenhou 
um papel fundamental 
na concretização desse 
importante passo para a 
IEFAN.

“Juntos, Executivo e 
Legislativo, estamos em-
penhados em fortalecer 
os projetos sociais em 
nossa cidade, propor-
cionando oportunidades 
para que todos possam 
crescer e se desenvol-
ver”, comenta a verea-

dora.

A IEFAN
A IEFAN teve início 

de forma modesta na 
casa da Vó Nair há 25 
anos. Ao longo do tem-
po, a instituição expan-
diu os serviços e atu-
almente oferece uma 
variedade de oficinas 
práticas, como musica-
lização, culinária, ar-
tesanato, entre outras, 
voltadas para crianças e 
adolescentes do municí-
pio.

O principal foco da IE-
FAN é atender crianças 
em situação de vulnera-
bilidade, que enfrentam 
problemas familiares e 
escolares, sendo indica-
das pelo Conselho Tute-
lar, CRAS e CREAS.

Prefeitura doa terreno à IEFAN para construção de 
nova sede em Artur Nogueira

Reportagem: Susi 
Baião

O Programa Melhor 
em Casa, da Secretaria 
de Saúde de Jaguariú-
na, comemora dia 1º de 
julho, dez anos de exis-
tência de muitas lutas e 
vitórias. 

O programa realiza 
em torno de 450 atendi-
mentos domiciliares ao 
mês, hoje conta com 72 
pacientes inscritos no 
programa.

O programa iniciou 
em Jaguariúna em 1º 
de julho de 2013, habili-
tado pelo Ministério da 
Saúde, sob a gestão da 
ASAMAS e Secretaria de 
Saúde. 

Este serviço é indi-
cado para pessoas que 
apresentam dificuldade 
temporária ou defini-
tiva de sair do espaço 
da casa para chegar até 
uma unidade de saúde, 
ou ainda para pessoas 
que estejam em situa-
ções nas quais a atenção 

domiciliar é a mais indi-
cada para seu tratamen-
to.

O Programa conta 
com uma equipe mul-
tiprofissional: enfer-
meiro, médico, técnico 
de enfermagem, nutri-
cionista, fisioterapeuta, 
fonoaudiólogo, psicólo-
ga, assistente de atendi-
mento e motorista.

Para Maria Madalena 
Souza Bento, enfermei-
ra responsável pelo pro-
grama desde o começo, 
O Melhor em Casa re-
presenta o cuidado hu-
manizado para as pes-
soas acamadas. 

Para Marcela, a equi-
pe de saúde que visita 
regularmente o seu lar 
e presta acolhimento à 
sua mãe, se tornou um 
porto seguro, uma ben-
ção na vida dela e da 
mãe.

Dona Luíza Delfina 
de Souza de 82 anos há 
quatro anos e sete me-
ses participa do progra-
ma após ter um AVC: 

“Minha mãe não se 
movimenta e ela par-
ticipa desse programa, 
com essa equipe que é 
uma benção nas nossas 
vidas, que sempre nos 
atendeu com carinho, 
nos dá atenção, ajuda no 
que precisamos, tanto 
minha mãe quanto nos-
sa família. 

A Madalena enfer-
meira, o Dr. Rômulo, 
as enfermeiras, Natália 
e Simone, a Ana Pau-
la psicóloga que dá um 
apoio muito grande para 
minha mãe e para mim. 
A fisioterapeuta, Lene 
que é um amor de pes-
soa; a Patrícia que é a 
fonoaudióloga; o moto-
rista Idevor que eu não 
posso esquecer que é 
super alegre e nos alegra 
chegando sempre com 
aquele sorriso, trazendo 
paz e energia gostosa. 

Não só ele, mas toda 
a equipe. Somos mui-
to gratos a toda equipe 
do Melhor em Casa por 
sempre se dedicarem ao 

máximo a minha mãe e 
a toda a família. Ama-
mos todos eles. 

Este foi o melhor pro-
jeto que iniciaram e que 
continue sempre. Essas 
pessoas são maravilho-
sas, “Anjos de Deus”. 
Minha mãe é uma pa-
ciente paliativa e eu 
nunca vou esquecer o 
que eles disseram: pa-
liativa, mas não desis-
timos, tem vida”, disse 
Marcela.

Para a professora Pa-
trícia Pinheiro, que du-
rante três anos e meio a 
mãe dona Dionísia, fa-
lecida em junho do ano 
passado, teve uma equi-
pe de saúde que visitou 
regularmente o seu lar 
e prestou acolhimento 
para sua mãe, se torna-
ram mais que amigos, 
são da família. “Me mu-
dei em meados de 2018 
para Jaguariúna, minha 
mãe sofreu uma que-
da em casa, ela sofria 
de Alzheimer, já estava 
em um grau médio de 

demência e, depois da 
queda, nunca mais vol-
tou a se levantar. 

Foi aí que consegui 
através da prefeitura 
o atendimento para o 
Melhor em Casa. E nes-
tes anos que tivemos o 
acompanhamento do 
programa, foi sempre 
extremamente profis-
sional e de uma com-
petência o trabalho da 
equipe, organizado pela 
Madalena enfermeira. 
Foi uma troca de afe-
to, de amor, de carinho 
e de responsabilidade 
de todos. Minha mãe 

teve o melhor e todo o 
atendimento que pre-
cisou. Além do suporte 
material, físico e prin-
cipalmente humano, foi 
fundamental para ela. 
Infelizmente ela faleceu, 
mas somos muito gratos 
por tudo que fizeram”, 
finalizou emocionada. 

O Melhor em Casa 
visa ao paciente um cui-
dado mais próximo da 
rotina da família, evi-
tando hospitalizações 
desnecessárias e dimi-
nuindo o risco de infec-
ções, além de estar no 
aconchego da família.

De Engenheiro Coe-
lho

Com o objetivo de 
auxiliar os contribuin-
tes diante de dificul-
dades financeiras, o 

prefeito Dr. Zeedival-
do propôs um Projeto 
de Lei Complementar 
(08/2023) para esten-
der o programa de re-
cuperação fiscal e de 
outros débitos muni-
cipais em Engenheiro 
Coelho. A lei foi apro-
vada pelos vereadores 
e já está em vigor des-
de ontem, 19 de junho. 
O novo prazo para o 
refinanciamento das 
dívidas com a prefei-
tura foi estabelecido 
como 20 de dezembro 
de 2023.

O programa de refi-
nanciamento (REFIS) 
abrange impostos, ta-
xas e contribuições 
de melhoria, incluin-

do o Imposto Predial 
e Territorial Urbano 
(IPTU). É importante 
destacar que os débi-
tos elegíveis podem 
ser aqueles já registra-
dos na Dívida Ativa do 
município, incluindo 
os casos que estão em 
processo judicial. Para 
as dívidas com ação 
judicial em andamen-
to, o contribuinte será 
responsável pelo paga-
mento das custas pro-
cessuais.

Para pagamentos à 
vista, os contribuintes 
podem obter isenção 
de 100% em multas e 
juros. Além disso, são 
oferecidos descontos 
proporcionais ao nú-

mero de parcelas, con-
forme a tabela abaixo:

PARCELAS REDU-
ÇÃO NOS JUROS

Até 50 parcelas 90% 
de redução no valor

De 51 a 60 parcelas 
80% de redução no va-
lor

De 61 a 70 parcelas 
70% de redução no va-
lor

De 71 a 80 parcelas 
60% de redução no va-
lor

Caso o contribuinte 
opte pelo pagamento 
parcelado, é importan-
te observar que o va-
lor mínimo da parcela 
não pode ser inferior 
a R$ 100,00. É rele-
vante ressaltar que as 

dívidas elegíveis para 
o programa REFIS são 
aquelas que venceram 
até o ano de 2020.

Para obter mais in-
formações, os contri-
buintes podem entrar 
em contato através do 
e-mail tributacao@
pmec.sp.gov.br ou 
pelo telefone 3857-
8000. Também é pos-
sível obter atendimen-
to pessoalmente no 
Paço Municipal, loca-
lizado na Rua Domin-
gos Franco de Oliveira, 
1645, Parque das In-
dústrias, Engenheiro 
Coelho. Aproveite esta 
oportunidade para re-
gularizar sua situação 
com a prefeitura.

Há 10 anos, o programa “Melhor em Casa,” em 
Jaguariúna, cuida da saúde e dá qualidade de 

vida a pessoas com doenças crônicas.

Engenheiro Coelho prorroga prazo para 
parcelamento de dívida – REFIS 2023
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OPORTUNIDADE: 1º Mutirão Emprega Já acontece em 15 de julho, das 8h30 às 12h, no Ginásio Maurício Sia; objetivo é que moradores 
saiam empregados do evento

Artur Nogueira se pre-
para para receber uma 
oportunidade única de 
emprego e contratação de 
mão de obra. Com o obje-
tivo de facilitar a empre-
gabilidade no município, 
a Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
promoverá o 1º “Mutirão 
Emprega Já”.

O evento, que ocorre-
rá no dia 15 de julho, um 
sábado, das 8h30 às 12h, 
no Ginásio de Esportes 
Mauricio Sia, promete 
conectar candidatos a 14 
empresas já confirmadas 
e que estão em busca de 
novos talentos.

De acordo com o pre-
feito Lucas Sia (PSD), o 
mutirão proporcionará 
uma experiência diferen-
ciada aos candidatos, ofe-

recendo a oportunidade 
de apresentar currículos 
e se candidatar a vagas 
de emprego em diferen-
tes empresas ao mesmo 
tempo.

“Com o Mutirão Em-
prega Já, a Prefeitura 
de Artur Nogueira bus-
ca fortalecer a economia 
local, gerar novas opor-
tunidades de trabalho e 
promover o desenvolvi-
mento da cidade. O even-
to representa um passo 
importante na luta contra 
o desemprego e na valo-
rização dos talentos exis-
tentes na região”, frisou 
Sia (PSD).

COMO VAI FUNCIO-
NAR

A secretária de Desen-
volvimento Econômico 
Tatiane Gibertoni explica 

que, com os representan-
tes das empresas disponí-
veis em mesas estrategi-
camente distribuídas pelo 
ginásio, os participantes 
terão a chance de dialo-
gar diretamente com os 
recrutadores, tornando o 
processo de seleção mais 
ágil e eficiente.

Para garantir uma 
participação tranquila no 
evento, os candidatos de-
vem retirar uma senha de 
acesso. A distribuição terá 
início às 7h30 na entrada 
do local e se estenderá até 
às 10h30, permitindo que 
todos tenham a oportuni-
dade de se organizar ade-
quadamente.

Os interessados devem 
levar várias cópias do cur-
rículo, documentos pes-
soais e comprovante de 
endereço. É importante 

ressaltar que o Mutirão 
Emprega Já é exclusivo 
para os moradores de Ar-
tur Nogueira.

CAPACITAÇÃO PRO-
FISSIONAL

O evento também ofe-
recerá oportunidades de 
qualificação profissional 
aos participantes. Empre-
sas municipais que pro-
movem cursos e capacita-
ções estarão presentes no 
evento, disponibilizando 
informações sobre seus 
programas e oferecendo 
descontos especiais para 
os munícipes interessa-
dos em se inscrever.

ATUALIZAR CADAS-
TRO NO PAT

Antes do dia do Mu-
tirão, é necessário que 
os candidatos atualizem 

os cadastros no Posto de 
Atendimento ao Traba-
lhador (PAT) entre os 
dias 03 e 14 de julho. Essa 
etapa é essencial para ga-
rantir que as informações 
estejam corretas e atuali-
zadas, facilitando assim o 
processo de seleção pelas 
empresas participantes.

O PAT está alocado no 
Poupatempo, na Rua Ali-
ce Pereira Mansur, 561, 
Centro. Os candidatos 
também podem fazer a 
atualização na Prefeitu-
ra (Sala 68), localizada 
na Av. XV de Novembro, 
1.400, no Jardim Planal-
to.

Prefeitura promove evento para potencializar 
oportunidades de emprego em Artur Nogueira

De Paulínia

A Prefeitura de Pau-
línia, via Departamento 
de Bem-Estar Animal 
(DPBEA) da Secretaria 
de Defesa e Desenvolvi-

mento do Meio Ambiente 
(SEDDEMA), está com 
cadastro aberto para pro-
tetoras independentes 
e ONG’s (Organizações 
Não Governamentais), 
que atuem com a causa 

animal.
O objetivo deste cadas-

tro é permitir ao DPBEA 
formular ações conjun-
tas voltadas para o tema, 
entre elas, disponibilizar 
vagas nas campanhas de 

castração e o repasse de 
ração e medicamentos, 
quando doados à Prefei-
tura.

Toda documentação 
necessária para participar 
do processo está disponí-

vel no site www.paulinia.
sp.gov.br.

Todos os inscritos 
passarão por triagem e o 
prazo final termina nesta 
sexta-feira, 30.

No total, 10 protetoras 

independentes e todas 
as ONG’s, desde que não 
haja motivos para exclu-
são, serão cadastradas.

Mais informações: (19) 
3874-5611 ou seddema@
paulinia.sp.gov.br

De Paulínia

A Prefeitura de Pau-
línia, através do Pro-
grama Qualifica Paulí-
nia, abre as inscrições 

para o curso “Aprenda 
a vender melhor no va-
rejo”.  

No total, há 30 va-
gas disponíveis e os in-
teressados têm até se-

gunda-feira, 3 de julho, 
às 12h, para se can-
didatarem pelo site: 
www.paulinia.sp.gov.
br/qualificapaulinia

As aulas ocorrerão 

entre os dias 10 e 14 
de julho, das 18h30 às 
22h30, e serão realiza-
das online pelo Sebrae.

O aluno aprenderá 
sobre técnicas de nego-

ciação, identificação de 
expectativas, planeja-
mento do atendimento, 
relacionamento, fideli-
zação, entre outros as-
suntos ligados ao vare-

jo.
Mais informações: 

(19) 3874 5669 (aten-
dimento de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 
17h).

Adolescentes e jo-
vens de Jaguariúna têm 
a oportunidade de con-
seguir uma colocação 
no mercado de trabalho 
com o programa Jovem 
Aprendiz Paulista. A 
iniciativa do Governo 
do Estado de São Pau-
lo incentiva micros e 
pequenas empresas a 
contratarem jovens. O 
Posto de Atendimento 
ao Trabalhador (PAT), 
vinculado à Secretaria 
Municipal de Desen-
volvimento Econômico 
e Social, presta apoio 
ao programa na cidade.

Adolescentes e em-
preendedores podem 

fazer as inscrições para 
participar do programa 
no site https://jove-
maprendiz.sp.gov.br/ 
(veja os links abaixo). 
Caso haja dúvidas no 
preenchimento dos ca-
dastros, os interessados 
podem procurar aten-
dimento diretamente 
no PAT de Jaguariúna, 
que dará todo o supor-
te e orientação. O PAT 
fica na Rua Cel. Amân-
cio Bueno, 810, no Cen-
tro. A inscrição é total-
mente gratuita.

Segundo o Governo 
do Estado, o programa 
Jovem Aprendiz Paulis-
ta “tem como foco pro-

porcionar a primeira 
experiência no mundo 
do trabalho para jovens 
da rede pública de en-
sino, ao mesmo tempo 
que fomenta a inclusão 
social e economia lo-
cal”. Na Região Metro-
politana de Campinas 
(RMC), são cerca de 60 
mil vagas disponíveis.

Nos primeiros dias 
de contrato, o jovem 
aprendiz se dedica ex-
clusivamente a conteú-
dos de capacitação te-
órica por meio de uma 
plataforma on-line. 
Após esse período, o jo-
vem passa a frequentar 
o seu local de trabalho, 

onde pode colocar tudo 
o que aprendeu em prá-
tica. A carga horária 
pode ser de 4 ou 6 ho-
ras diárias.

Para continuar seu 
aprendizado, uma vez 
por semana, o jovem 
aprendiz destina qua-
tro horas de seu perí-
odo no trabalho para 
conteúdos on-line.

Há vários cursos dis-
poníveis, como Arco 
Administrativo, Comér-
cio e Varejo, Auxiliar de 
Logística, Ocupações 
Administrativas, Assis-
tente Administrativo 
Rural e Múltiplas Ocu-
pações em Administra-

dor de Banco de Dados.

QUAIS OS PRÉ-RE-
QUISITOS PARA PAR-
TICIPAR?

Ter entre 14 a 18 
anos incompletos.

Estar regularmente 
matriculado e frequen-
tando uma escola de 
ensino fundamental ou 
ensino médio da rede 
pública do Estado de 
São Paulo.

Ter um cadastro 
atualizado no Jovem 
Aprendiz Paulista

QUE EMPRESAS 
PODEM PARTICIPAR?

Microempresas
Empresas de Peque-

no Porte
Ter CNPJ no Estado 

de São Paulo
Ter sua empresa 

cadastrada no Jovem 
Aprendiz Paulista

LINKS PARA INS-
CRIÇÃO

Link para inscrição 
de jovens: https://jove-
maprendiz.sp.gov.br/
jovem-aprendiz-estu-
dantes/

Link para inscrição 
de empresas: https://
jovemaprendiz.sp.gov.
b r / j o v e m - a p r e n d i z -
-empresas

Pela quarta vez con-
secutiva, Jaguariúna 
registrou saldo positivo 
de empregos formais 
(com carteira assina-
da). Segundo dados do 
Caged (Cadastro Geral 
de Empregados e De-

sempregados), do Mi-
nistério do Trabalho e 
Previdência, a cidade 
fechou o mês de maio 
com a criação de 109 
vagas de trabalho.

Os números do Caged 
foram divulgados nesta 

quinta-feira, dia 29 de 
junho. Em abril, foram 
mais 139 postos aber-
tos de saldo. Os meses 
de fevereiro (33 vagas) 
e março (41) também 
registraram saldo posi-
tivo na criação de em-

pregos na cidade. 
O setor de serviços, 

com 74 novas vagas, 
e a indústria, com 34, 
foram o destaque em 
maio em Jaguariúna, 
além do comércio, com 
15 vagas. 

A Secretaria de De-
senvolvimento Econô-
mico e Social de Ja-
guariúna avalia como 
positiva a criação de 
novos empregos for-
mais na cidade e man-
tém a expectativa de 

que o número de vagas 
aumente a partir do 
segundo semestre des-
te ano, com as novas 
medidas adotadas pelo 
governo federal para 
alavancar a economia 
brasileira.

Prefeitura abre cadastro para ONG’s e protetores 
independentes de animais

Prefeitura abre as inscrições sobre vendas no 
varejo

Programa ‘Jovem Aprendiz Paulista’ aproxima empresas 
e adolescentes de Jaguariúna

Jaguariúna registra saldo positivo de empregos pela 4ª 
vez seguida neste ano
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SOLIDARIEDADE: Itens foram obtidos por meio do ingresso solidário do Concerto Rocketman, e serão destinados às famílias socialmente 
vulneráveis

A Prefeitura de Artur 
Nogueira recebeu, nesta 
quarta-feira (28), uma 
doação significativa de 
800 litros de leite arre-
cadados pela Corporação 
Musical 24 de Junho. Os 
itens foram obtidos por 
meio do ingresso solidá-
rio do Concerto Rocket-
man, realizado no último 
domingo (25), em come-

moração ao 99º aniver-
sário da Corporação Mu-
sical.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD), acompanhado 
pela primeira-dama Si-
mone Sia Rissato, pelo 
secretário de Assistência 
e Desenvolvimento Social 
Amarildo Boer, e pelo ve-
reador e líder de governo 
Melinho Tagliari (DEM), 

estiveram presentes na 
sede do Projeto Retreta 
para oficializar a recep-
ção dos litros de leite do-
ados. As autoridades fo-
ram recepcionadas pelo 
maestro Ricardo Micheli-
no e pela coordenadora e 
professora de violão Ieda 
Ribeiro.

O Chefe do Executivo 
Municipal expressou gra-

tidão pelo gesto solidário 
liderado pela Corporação 
Municipal. Ele enfatizou 
a importância da cola-
boração entre a música 
e o poder público para a 
implementação de ações 
sociais.

“Agradeço imensa-
mente à Corporação Mu-
sical 24 de Junho por 
essa doação generosa. 

A música tem um poder 
incrível de unir pessoas 
e despertar solidarieda-
de. Esses 800 litros de 
leite farão diferença na 
vida de muitas famílias 
em situação de vulnera-
bilidade em nossa cidade. 
Quero expressar minha 
propriedade aos músicos 
e organizadores do Con-
certo Rocketman por de-
monstrarem compromis-
so com a comunidade”, 
afirmou Sia (PSD).

A primeira-dama, Si-
mone Sia Rissato, tam-
bém se pronunciou sobre 
a doação e enfatizou a im-
portância do engajamen-
to da sociedade em ações 
que contribuem para o 
bem-estar dos menos fa-
vorecidos. Ela destacou a 
parceria entre a Corpora-
ção Musical e a Prefeitu-
ra como um exemplo de 
união em prol do interes-
se coletivo.

“É gratificante ver o 

envolvimento da Corpo-
ração Musical 24 de Ju-
nho e população em geral 
em iniciativas solidárias. 
Essa doação de leite é um 
exemplo de como a arte 
pode se unir ao compro-
misso social. Agradeço a 
todos os envolvidos nessa 
ação pelo apoio e dedi-
cação em ajudar aqueles 
que mais precisam”, fri-
sou a também presidente 
do Fundo Social de Soli-
dariedade.

Para Amarildo Boer, 
titular da pasta social, a 
doação dos 800 litros de 
leite reforça a importân-
cia da solidariedade e da 
colaboração mútua na 
construção de uma socie-
dade mais justa. Ele fri-
sou que os litros de leites 
serão distribuídos entre 
as famílias socialmente 
vulneráveis do municí-
pio, e atendidas por pro-
gramas sociais, Fundo 
Social, CREAS e CRAS.

Prefeitura recebe doação de 800 litros de leite 
arrecadados pela Corporação Musical 24 de Junho

De Paulínia

A Lagoa do João Ara-
nha recebe neste dia 2, 
o Domingo de Lazer 
Edição Férias sem Ce-
rol, realizado pela Pre-
feitura, com entrada 
gratuita e praça de ali-
mentação no local.

Das 10h às 17h, o pú-
blico poderá participar 
das oficinas de pipa, 
recebendo orientações 
da Guarda Civil Muni-
cipal (GCM), sobre os 

perigos de usar cerol ou 
linha chilena.

Às 10h, a professora 
Pâmela Ventura dará 
uma aula especial de 
judô. Já às 15h, tem 
show dog com o Grupo 
de Operações com Cães 
(GOC) da GCM.

Ao longo de todo o 
evento, o Paulínia Ra-
cing Bicicross estará 
presente com aulas de 
BMX e MTB e a popu-
lação poderá passear 
gratuitamente de tren-

zinho.
A Lagoa está loca-

lizada na Praça Wal-
demar Perissinoto, no 
bairro João Aranha, e 
conta com banheiros, 
estacionamento, play-
ground e pista de cami-
nhada.

Feira de Adoção
A Secretaria de De-

fesa e Desenvolvimento 
do Meio Ambiente em 
parceria com proteto-
ras independentes, das 

10h às 13h, realizará 
uma Feira de Adoção 
Animal.

Quem quiser poderá 
doar ração para cão ou 
gato. Tudo que for arre-
cadado será destinado 
aos protetores animais.

A Unifacp (Centro 
Universitário de Pau-
línia), a Associação 
Campineira de Judô e 
a empresa Usina Ver-
de, apoiam a realização 
desta edição do Domin-
go de Lazer.

A Prefeitura de Ho-
lambra abre na próxima 
segunda-feira, dia 3 de 
julho, inscrições para a 
oficina cultural de Foto-
grafia de Eventos, reali-
zada por meio do Pontos 
MIS, projeto de fomento 
promovido pelo Museu 
da Imagem e do Som 
(MIS). A atividade, gra-
tuita, será realizada de 

forma presencial na Bi-
blioteca José Maria Ho-
mem de Montes no dia 
11 de julho, às 18h30.

Para participar é pre-
ciso ter a partir de 14 
anos e manifestar inte-
resse presencialmente, 
por meio do Instagram 
@biblioteca.holambra 
ou pelo telefone (19) 
3802-4423. O horário 

de atendimento é das 8h 
às 12h e entre 13h e 17h. 
É necessário fornecer 
nome completo, número 
para contato e endereço 
de e-mail. As vagas são 
limitadas.

Durante o encontro, 
o fotógrafo Marcelo An-
drade, que trabalhou em 
agências de publicidade 
e em importantes revis-

tas, como Trip e Elle, irá 
abordar técnicas básicas 
de fotografia de eventos 
e como aplicá-las. Irá 
apresentar também di-
ferentes tipos de equi-
pamentos de fotografia, 
incluindo lentes, flashs e 
acessórios, consideran-
do as vantagens e des-
vantagens de cada um 
deles. A atividade con-

tará também com parte 
prática e a orientação é 
de que os participantes 
levem suas máquinas 
para treinarem as técni-
cas discutidas na oficina.

“Essa capacitação é 
indicada para amadores 
e profissionais interes-
sados em aprimorarem 
os conhecimentos so-
bre fotografia de even-

tos”, explicou a diretora 
municipal de Turismo 
e Cultura, Alessandra 
Caratti. “É importante 
lembrar que as vagas são 
limitadas e haverá certi-
ficado”.

A Biblioteca Munici-
pal de Holambra fica na 
Rua Solidagos, 42, no 
Jardim Morada das Flo-
res.

Reportagem: Susi 
Baião

A secretaria de educa-
ção homenageou 10 estu-
dantes da rede municipal 
de ensino de Jaguariúna 
pelo ótimo desempe-
nho na 17ª Olimpíada 
Brasileira de Matemáti-
ca das Escolas Públicas 
(OBMEP), competição 
disputada em 2022 por 
mais de 18,1 milhões de 
estudantes em todo o 
Brasil. O evento de pre-
miação ocorreu na noite 

de terça-feira (27) no Te-
atro Municipal.

Estavam presentes na 
solenidade, estudantes, 
pais, professores, ges-
tores e autoridades da 
educação. Nesta edição 
da OBMEP, as unidades 
municipais de Jaguari-
úna foram premiadas 
com a conquista de um 
estudante medalhista de 
ouro, dois de prata e sete 
de bronze.

Os alunos: Pedro 
Afonso Geribola Pimen-
ta (E.M.Francisco Xavier 

Santiago) conquistou a 
medalha de ouro e está 
entre os 500 melhores do 
Brasil. Giovana Helena 
Pereira Gonçalves (E.M.
Joaquim Pires Sobrinho 
II) e Gabriel Goes Bera 
(E.M.Coronel Amâncio 
Bueno) conquistaram 
medalha de prata.

Paulo Antônio de 
Souza Beltrão Machado 
(E.M.Coronel Amâncio 
Bueno), Kaique Fernan-
des Candido Carvalho, 
Renan Andrade dos 
Santos, Julia Cabral Mo-

raes Delgado (E.M.Iri-
neu Espedito Ferrari); 
João Andrade Carmo 
de Lima (E.M.Sada Sa-
lomão Hossri); Michel 
Mian (E.M.Franklin de 
Toledo Piza Filho) e Mi-
guel Rybaltowski Marion 
(E.M. Maria Tereza Piva) 
receberam a medalha de 
bronze.

A secretária munici-
pal de educação, Cristi-
na Catão, ressaltou que é 
um momento de alegria 
e que a ação é decorrente 
de um trabalho colabo-

rativo e sistematizado. 
“Esse prêmio é de grande 
importância, 10 alunos 
premiados na Olímpiada 
Brasileira de Matemáti-
ca.

Isso mostra o quan-
to Jaguariúna se esforça 
na educação, inclusive o 
aluno medalhista de ouro 
está entre os 500 melho-
res do Brasil em mate-
mática. Então isso vem 
coroar todo um trabalho 
desenvolvido pela rede 
municipal de educação”, 
afirmou a secretária.

A OBMEP tem como 
objetivos promover o 
estudo da Matemática 
entre estudantes das es-
colas públicas e privadas, 
contribuir para a me-
lhoria da qualidade da 
educação básica, iden-
tificar jovens talentos, 
incentivar seu ingresso 
nas áreas científicas e 
tecnológicas e incentivar 
o aperfeiçoamento dos 
professores das escolas 
públicas, contribuindo 
para a valorização profis-
sional.

Lagoa do João Aranha recebe Domingo de Lazer 
Edição Férias sem Cerol

Holambra abre na segunda-feira inscrições para 
oficina gratuita de Fotografia de Eventos

Estudantes da rede municipal de Jaguariúna são 
premiados na Olimpíada Brasileira de Matemática: 

Um deles está entre os 500 melhores do Brasil
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CULTURA: Show reuniu em torno de 600 pessoas neste domingo (25), na sede social do Clube Floresta

A Orquestra Sinfônica 
Jovem de Artur Noguei-
ra apresentou, neste do-
mingo (25), o espetáculo 
‘Rocket Man’, em come-
moração aos 99 anos da 
Corporação Musical 24 
de Junho. O show reuniu 
em torno de 600 pessoas, 
na sede social do Clube 
Floresta, e contou com as 
participações ilustres do 
maestro Rogério Martins 
- cover oficial do Elton 
John - e do instrumentis-
ta Derico Sciotti.
O evento teve apoio do 

Clube Floresta e da Prefei-
tura, através das Secreta-
rias de Cultura & Turismo 
e Comunicação. Os litros 
de leite arrecadados com 
os ingressos foram desti-
nados ao Fundo de Soli-
dariedade do município.
O prefeito Lucas Sia 
(PSD) parabeniza a Cor-
poração Musical pelos 99 
anos de história. “Artur 
Nogueira é muito privile-
giada em ter uma Orques-
tra Sinfônica e também, o 
Projeto Retreta - frutos da 
dedicação e amor desses 

músicos fantásticos”, des-
tacou.

COMO TUDO COME-
ÇOU
A Corporação Musical 
24 de Junho existe antes 
mesmo do município de 
Artur Nogueira. Há 99 
anos, houve uma inicia-
tiva do benfeitor Daniel 
Cesário de Andrade, que 
não era músico, mas acre-
ditava na importância da 
existência de uma Banda 
Musical em cada localida-
de.

A Banda, portanto, nas-
ceu aqui e foi conduzida 
por inúmeros moradores 
do município dentre eles, 
destaca-se o querido e 
saudoso Sr. Nico de Fá-
veri, que permaneceu na 
Corporação por mais de 
50 anos, sendo um gran-
de incentivador para a 
criação e avanço do Proje-
to Retreta. O Coreto da ci-
dade, inclusive, hoje leva 
o nome do senhor Nico, 
após uma indicação do 
maestro Ricardo Micheli-
no.

Corporação Musical 24 de Junho comemora 99 anos 
com espetáculo ‘Rocket Man’

De Cosmópolis 

Chegamos na metade 
do ano... E a programação 
da Estação Sesi de Cultura 
de Cosmópolis não para! 

Mês de férias pede cul-
tura, esportes e muito la-
zer! Por isso, já abrimos a 
agenda com o Super Férias 
(veja no site). Além disso, 
preparamos atrações mu-
sicais, teatrais, contação de 
história, torneio de tênis 
de mesa, feira de troca de 
livros e muitas oficinas de 
artesanato. 

O horário de funciona-
mento da ESC foi amplia-
do e a unidade permanece-
rá aberta das 12h às 19h30, 
de segunda a sexta-feira. O 
horário de sábado segue o 
mesmo, das 10h às 15h.   

COMUNICADO 
Devido manuten-

ção predial, no dia 12/07 

(quarta-feira), a unidade 
funcionará das 12h às 16h. 

Música: Banda Glória 
Infantil 

Conhecida no cená-
rio musical há mais de 20 
anos por seu refinado re-
pertório de música brasi-
leira, a Banda Glória, que 
já divertiu muita gente 
em seus bailes, encara um 
novo desafio: encantar as 
crianças em um show para 
todas as idades. 

No repertório, canções 
como “História de uma 
gata” e “Bicharia” de Chico 
Buarque, conhecidas com 
os Saltimbancos, “O Vira”, 
“Menina Amanhã de Ma-
nhã”, “Bola de Meia”, entre 
outras. 

5 julho 2023
Quarta-feira, às 15h
Estação SESI de Cultu-

ra - Cosmópolis 

Contação de história: 
Canto, Festa e Folia 

Projeto inspirado no li-
vro “O guardião da Folia”, 
de Rogério Andrade Bar-
bosa, e “Histórias Caipi-
ras”, de Ivan Marques, no 
qual o personagem integra 
aquele grupo de pessoas 
cuja vida é impossível de 
ser contada sem conside-
rar sua obra. Folia de Reis, 
Histórias Caipiras e Satur-
nino sem misturam feito 
canto e festa! 

7 julho 2023
Sexta-feira, às 15h
Estação SESI de Cultu-

ra - Cosmópolis 

Teatro: Circo de los Piés 
Circo de Los Pies é um 

número cômico-circense 
onde a palhaça Asmeli-
ne dá vida e apresenta ao 
público seus dois pés sem 
conserto: Pezão e Pezinho, 
duas personalidades que 

dividem juntas um mesmo 
corpo. 

De maneira poética, 
cada pé com seus sonhos e 
frustrações, com seus êxi-
tos e fracassos, criam jun-
tos um pequeno Circo fei-
to de desvios, onde a cada 
atração revelam ao público 
que pés não foram feitos 
somente para estarem no 
chão. Pés também podem 
voar! 

14 julho 2023
Sexta-feira, às 15h
Estação SESI de Cultu-

ra - Cosmópolis 

II Torneio de Tênis de 
Mesa 

O público pediu e a uni-
dade atendeu: Vem aí o II 
Torneio de Tênis de Mesa 
da ESC Cosmópolis. Cam-
peonato individual - Ins-
crições 10, 11 e 12 de julho 

20 e 21 julho 2023
Quinta e sexta-feira, às 

14h
Estação SESI de Cultu-

ra – Cosmópolis

Feira de Troca de Livros
A atividade permite 

aos leitores interessados 
conhecer novas obras lite-
rárias e tirar da prateleira 
os livros lidos que já não 
interessam tanto ao pro-
prietário, estando apenas 
ocupando espaço.

Para participar, traga 
um ou mais livros para tro-
car por outros. Os exem-
plares devem estar em 
bom estado. Não são acei-
tos livros didáticos, dicio-
nários e livros técnicos. 

29 julho 2023
Sábado, 10h30 às 14h30
Estação SESI de Cultu-

ra - Cosmópolis

Oficina de Artes
Desenvolvimento das 

habilidades manuais por 

meio de trabalhos artísti-
cos e objetos decorativos 
variados. Oficina gratuita 
para crianças a partir de 7 
anos (acompanhadas do 
responsável), adolescen-
tes, adultos e 3ª idade. Va-
gas limitadas por ordem de 
reserva. 

Quartas e sextas-feiras - 
16h30 às 18h

Sábados (em dois horá-
rios) - 10h30 e 13h30

Estação SESI de Cultu-
ra - Cosmópolis 

Serviço: 
Estação Sesi de Cultura 

de Cosmópolis 
Avenida da Saudade, 

1107, Parque Residencial 
Rosamélia 

Segunda a sexta - das 
12h às 19h30 

Sábado - das 10h às 15h 
Telefone: (19) 3812-

1949 | WhatsApp (19) 
99907-5575

Agenda de programação Estação Sesi de Cultura de Cosmópolis 
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ESPORTES: Faltam duas semanas para a edição de 15 anos do Transcatarina e a cidade paulista mais uma vez se fará presente. In-
scrições seguem abertas

De Pedreira

Equipes de Pedrei-
ra estiveram durante o 
último final de semana 
disputando os “Jogos 
da Melhor Idade”, pro-
movido pela Associa-
ção Desportiva Regio-
nal (ADR) em parceria 

com as Prefeituras 
Municipais da Baixa 
Mogiana, na cidade de 
Artur Nogueira.

Segundo informou 
o Secretário de Es-
portes e Lazer Valdir 
Carlos Volpato, os re-
sultados obtidos pelos 
atletas pedreirenses 

foram excelentes, com 
Zé das Cabras e Airton 
conquistando a Meda-
lha de Ouro no Truco; 
Ana Ferrari também 
ficou com a Medalha 
de Ouro no Tênis de 
Mesa; A dupla Nenê 
e Patão também fi-
cou com a Medalha 

de Ouro no Buraco; 
Cosimo conquistou a 
Medalha de Ouro no 
Xadrez; Maria Bueno 
e Joana foram Ouro 
no Dominó Feminino; 
Medalha de Prata para 
a dupla Sueli e Fátima 
no Buraco Feminino; 
No jogo de Damas a 

atleta Rosana foi Me-
dalha de Prata e Me-
dalha de Bronze no Tê-
nis de Mesa Masculino 
com Laercio; No Vôlei 
Adaptado Feminino a 
equipe de Pedreira fi-
cou com a Medalha de 
Bronze.  

“Parabéns aos nos-

sos atletas da Melhor 
Idade pela participa-
ção nos jogos organi-
zados pela Associação 
Desportiva Regional”, 
ressaltou o Prefeito 
Fábio Polidoro ao to-
mar conhecimento dos 
resultados conquista-
dos.

Associação Desportiva Regional promoveu os 
“Jogos da Melhor Idade”

Está chegando a 
hora de colocar os 4x4 
na trilha! De 06 a 15 de 
julho, os adeptos do of-
f-road estarão reunidos 
no Transcatarina que, 
em 2023, comemora 15 
anos de existência. Com 
largada de Fraiburgo 
– situada no Vale dos 
Imigrantes, desbravará 
diversas regiões cata-
rinenses até chegar ao 
seu destino: Tubarão, 
no litoral catarinen-
se. As demais cidades 
anfitriãs são Caçador, 
Lages e São Joaquim. 
Serão cerca de 800 qui-
lômetros percorridos 
para cada uma das ca-
tegorias existentes.

E para inovar nesta 
edição comemorativa, a 
organização do Trans-
catarina – a SC Racing 
– deu exclusividade aos 
seus públicos; aos que 
gostam de competir e 
aos que desejam passe-
ar. Sendo assim, de 06 
a 08 de julho, entram 
em cena os pilotos e 
navegadores do rally 
de regularidade, que se 
dividem nas categorias 
Master, Graduados, 
Turismo, Turismo Ini-

ciante e Turismo Light e 
lutarão pelo título mais 
cobiçado do Brasil.

Na sequência, de 11 a 
15 de julho, os off-roa-
ders das categorias de 
Turismo (Adventure 
01, 02 e 03, Passeio Ra-
dical 01, 02, 03 e 04, e 
Expedition) colocam os 
4x4 na trilha em bus-
ca de muita aventura e 
lazer. E nestes grupos, 
existem aventuras de 
todos os tipos e níveis.

Entretanto, em am-
bas as tribos, o intuito 
do Transcatarina é ofe-
recer muita adrenalina 
e emoção, sob o clima 
de amizade e compa-
nheirismo que o evento 
possui e reforça a cada 
ano. “O Transcatarina 
é uma grande família, e 
sempre recebemos no-
vas pessoas. Uma famí-
lia que aumenta signifi-
cativamente, e isso nos 
deixa extremamente 
felizes e animados para 
fazermos sempre mais 
e melhor”, diz o diretor 
geral da SC Racing, Ed-
son João da Costa.

Até o momento, 278 
veículos estão inscritos 
e eles levam a bandeira 

de 11 estados e 130 ci-
dades. São cerca de 700 
participantes (somados 
ao staff) que proporcio-
nam uma importante 
movimentação na eco-
nomia das cidades por 
onde passam, uma vez 
que os visitantes conso-
mem de restaurantes, 
hotéis, postos de com-
bustíveis, oficinas, ad-
quirem artesanato etc.

Artur Nogueira em 
ação

E tamanha a pai-
xão dos off-roaders de 
Artur Nogueira pelo 
Transcatarina que os 
representantes da cida-
de já estão na contagem 

regressiva. São duas 
duplas, ambas inscritas 
na categoria Adventure 
02: Fernando Henri-
que Rijo Acciari / Re-
nato Malago (Ford F75) 
e Jucelino Aparecido 
Cunha Claro / Thiago 
Henrique Bastos (Trol-
ler).

A categoria Adven-
ture é destinada para 
quem gosta do “quanto 
pior, melhor”. Com veí-
culos superpreparados, 
a turma da Adventure 
tem hora para entrar na 
trilha, mas a hora que 
vai sair é sempre uma 
incógnita. Os desafios 
são de dar “medo”, mas 
é isso que atraí os parti-

cipantes com esse per-
fil. E detalhe: as vagas 
para os três grupos da 
Adventure esgotam-se 
em poucos dias após a 
abertura das inscrições. 
Existe fila de espera.

Vagas abertas
As categorias que 

ainda têm vagas para o 
Transcatarina 2023 são 
de competição (Máster, 
Graduados, Turismo, 
Turismo Iniciante e Tu-
rismo Light) e Turismo 
(Passeio Radical 03 e 
04 e Expedition. As ins-
crições seguem abertas 
e podem ser feitas pelo 
site www.transcatarina.
com.br.

O 15º Transcatarina 
tem patrocínio de Hotel 
Renar, DSTrac Perfor-
mance 4x4, SFI Chips, 
Scherer Autopeças, 
Atacadão Pneus e Art-
con Empreendimentos.

Apoio de RH Bra-
sil, Orange Sun Ener-
gia Sustentável, Gru-
po Gratt, Cervejaria 
Holzbier, Posto Maçã, 
Rede PMX, FD Dis-
play, Ademi S/A, Alfa 
Transporte, Lave Bem 
Lavanderia, Videplast, 
Prefeitura de Fraibur-
go, Prefeitura de Caça-
dor, Prefeitura de La-
ges, Prefeitura de São 
Joaquim e Prefeitura de 
Tubarão.

Alunos de teatro de Artur Nogueira apresentam a 
‘Mostra de Grandes Autores’


